

Subscription.—PAGOS ADELANTADOS  
En Madrid, un mes..... 1 peseta.  
Provincias y Portugal, trimestre..... 5  
Ultramar y naciones convenidas en el  
tratado postal, semestre..... 18  
Este mismo plazo en las naciones no con-  
venidas..... 30  
Número suelto 5 céntimos

# El Ideal

(UNIDO CON "EL NUEVO COMBATE")

La correspondencia se dirigirá en esta forma: EMILIO PRIETO VILLARREAL, Capallanes, 1, segundo, Madrid

Respeto á la legalidad republicana  
Cortes Constituyentes

PRECIOS DE ANUNCIO  
En la segunda plaza, la línea..... 5 pesetas  
En la tercera..... 3  
En la cuarta..... 2  
Anuncios de preferencia en los índices  
del folletín..... 150  
Número atrasado..... 2,50  
25 ejemplares 75 céntimos

## POR LA IDEA

### NO ES PARA TANTO

El discurso del Sr. Salmerón y el escándalo parlamentario del jueves continúa siendo objeto de todas las conversaciones, y preséntase á vivos y sabrosos comentarios. Cada cual arrima el ascua á su sardina, y habia del asunto como mejor conviene á sus particulares ideas.

Los monárquicos de todos los matices pretenden desvirtuar el efecto que dicho discurso produjo en la Cámara y en el país, achacándolo á estudiados móviles y á premeditados deseos del Sr. Salmerón, á quien llegan á negar toda clase de autoridad como orador, como político y como hombre de honor y de respetabilidad.

Los republicanos, especialmente los centralistas, dan al discurso del ilustre orador gran alcance y resonancia, y preparan serenatas, banquetes y manifestaciones en su honor. No nos oponemos á ello; mereció aplauso el Sr. Salmerón por su discurso, y creemos digno de imitar su conducta. Pero nos parece que el entusiasmo no debe llegar á tal extremo que haga olvidar las necesidades del momento; buenos son los discursos cuando los discursos son buenos y producen el efecto que el de Salmerón produjo; pero eso constituye nada menos que el cumplimiento del deber en todos los representantes del pueblo que tienen asiento en el Congreso; y si el cumplimiento del deber merece aplauso, no debe dar motivo á tales excesos, porque entonces demostráramos con nuestros entusiasmos que no estamos acostumbrados á ver cumplir con sus obligaciones á los que se las han impuesto aceptando ciertos cargos honoríficos, y que, cuando por excepción lo hacen, nos arrebatan con sus discursos.

Buenos los pronunciaban Calvo Asensio y Sagasta contra el Gobierno de O'Donnell sin despertar tales entusiasmos, aunque mereciendo el aplauso de sus correligionarios. Elocuentes y aplastantes los pronunciaron Figueras, Castelar y todos los patriotas republicanos de aquellas memorables Cortes constituyentes del 69, pero no hicieron perder el tino á nadie, porque se pronunciaban en cumplimiento del deber.

Lo que pasa es que hoy hemos degenerado bastante en este sentido, y como estamos acostumbrados á ver á nuestros representantes perder el tiempo en discusiones bizantinas, nos asustamos cuando por casualidad ó con premeditación se pronuncia un discurso de oposición ruda al Gobierno desde los escaños de los republicanos.

Y eso no es para tanto. Merece plácemes, aplausos, gratitud; pero no exajeraciones de ninguna clase.

## TIJERETAZOS

De El Imparcial:

«El ministro de Hacienda ha comenzado la serie de conferencias que anunciamos hace

pocos días con banqueros y hacendistas, acerca de las cuestiones financieras de actualidad que afectan al crédito público.»

Animo, égotistas; se acerca la ocasión de hacer negocios, y es preciso aprovecharla, ya que el país está dispuesto siempre á pagar los intereses del interés de ciertos caballeros.

De La Correspondencia de España:

«Ayer se ha suspendido el debate político. El Sr. Celleruelo pensaba hacer uso de la palabra, y lo hará, en efecto, tan pronto como se reanude la discusión, que no sería extraño que quedase suspendida hasta el lunes.»

¡Qué lástima, suspender el debate político cuando el Sr. Celleruelo iba á hablar!

¡Qué cosas más grandes no hubiese dicho el nuevo monárquico!

Por lo visto, están en desgracia los posibilistas coronados. Ni aun pueden hablar cuando lo desean.

De La Iberia:

«Se ha dicho también que los amigos del Sr. Salmerón pedían que se formase un tribunal de honor, que resolviera si el jefe de los centralistas debe dar explicaciones de sus palabras.»

El Sr. Salmerón se someterá á lo que dicho tribunal acuerde.»

Nosotros creemos que para quien debe reunirse un tribunal de honor es para muchos monárquicos que ocupan altos cargos, los cuales hace tiempo debían estar en otra parte.

En cuanto al discurso del Sr. Salmerón, está juzgado ya por los republicanos, y éstos le aplauden con entusiasmo, por ser revolucionario.

## POLÍTICA

Por la mañana

La cuestión Salmerón-Abarzuza.—En honor del Sr. Salmerón.—La minoría progresista

La cuestión Salmerón-Abarzuza puede darse por terminada, según los periódicos de la mañana.

El ministro de Ultramar ha retirado la dimisión que tenía presentada, y parece ser que se da por satisfecha con lo que una vez presentadas le han manifestado en la carta á que ayer nos referíamos.

Pero, según parece, los posibilistas monárquicos no estiman que han quedado satisfechos, y se proponen, por boca del señor Celleruelo, resucitar la cuestión.

Esto querían hacer ayer, lo cual obligó al Gobierno, para ganar tiempo, á que se suspendiera el debate político.

Esta no se sabe si continuará hoy ó el lunes, siendo opinión general la de que volverá á surgir la cuestión, aunque bajo otro aspecto.

Como ayer adelantamos, esta noche, á las nueve, se verificará la serenata en honor al Sr. Salmerón en la redacción de nuestro estimado colega La Justicia.

Entre los republicanos es juzgada muy favorablemente la conducta del Sr. Salmerón, toda vez que acentuó la nota revolucionaria, que palpita en el fondo de la opinión republicana.

Al cerrar ayer nuestro número dejábamos

reunida á la minoría progresista del Congreso.

La reunión se verificó á instancias del señor Sol y Ortega, que piensa hacer una interpelación al Gobierno por la conducta seguida por la Audiencia de Barcelona, declarando loco al súbdito inglés Samuel Willé, autor de la muerte del cónsul de su nación.

Sostiene el Sr. Sol y Ortega que el criminal no está loco, y que si siquiera está recluso, como debiera, en un manicomio.

La minoría autorizó al Sr. Sol para que hiciera la interpelación, ofreciendo apoyarle en cuanto fuera preciso.

Después se trató del debate político, acordando aplaudir y apoyar el sentido del discurso del Sr. Salmerón en lo referente á la política general, pero sin aceptar las declaraciones que hizo dicho señor en 1872 sobre política colonial.



SALMERONIANA

Como no hay otros asuntos aprovechables, á causa de hablar todos, estos días, de un puñado de palabras que Salmerón hace poco en las Cortes pronunciara, al gran Salmerón me agarro, como el naufrago á la tabla, y le suelto la presente pésima salmeroniana:

Aunque las gentes murmuren, y comenten tus palabras, y quieran tomarte el pelo Abarzuza y camaradas, tú sigue firme en tu troce, sin hacer caso de nada, descubriendo á los traidores que hacia el presupuesto cambian, haciéndoles ver á todos lo asqueroso de su falta, y recibiendo los plácemes de las personas honradas, que ven todas esas cosas con enorme repugnancia.

Ni hagas caso de Abarzuza, ni hagas caso de Sagasta; sigue desenmascarando á esa pandilla de transfugas, que hacen horrible contraste con tu fe y con tu constancia, y merecerás por siempre los aplausos de la Patria. Pues aunque no te produzca beneficios en la práctica, haces un bien á las gentes, que, aunque saben con quien tratan, siempre celebran que un hombre, que no tiene ni una tacha en la vida, ni en su historia, quite de la faz la máscara á los que sus convicciones por la sopa boba cambian.

Calainos.



Desde un pliegue de la cortina de la saleta á 30 de Noviembre de 1894.

Apreciable director de EL IDEAL.

Los inviernos en esta casa es lo que hay que ver y que pasar. Recuerdan las noches polares, tristes, heladas y eternas. Noches, naturalmente, sin luz y sin moscas.

El sol que baña los campos y las ciudades parece que se detiene en estos muros de granito. Dentro de ellos solo hay luz de crepúsculo, paz de sepulcros, frialdad de muerte. Sombras que cruzan en silencio, y descolgando entre todas..... ella, la sombra entre las sombras.

Agregue usted á esto que la vida, llamémosla así, se hace á compás, con medida exacta lo mismo un día que otro, y se convencerá usted de que no recargo el cuadro con negros colores.

Y, sin embargo, tiene esto algo de torre de Babel.

Además de que no se entienden, ni se han entendido, ni se entenderán los principales señores ó señoras de la casa, hay confusión de lenguas.

A lo mejor, ó á lo peor, cambian de idioma, para que muchos nos quedemos más á oscuras de lo que estamos.

Compadézcame usted, amable director.

Para que esta monotonía se altere es necesario que haya bodas entre personas de la clase, que se muera algún pez gordo ó que, para ver si nos ha caído el premio ídem, llegue la lista grande, porque en esta casa grande se practica aquello de que el que la sigue la mata, y lo otro de que nunca por mucho tiempo es mal año.

Cuando alguno de aquellos acontecimientos ocurre, entonces suenan los timbres eléctricos, y habla el teléfono, ó se oye el golpeteo de la aguja marcando puntos y rayas en la azulada cinta de papel.

Pero si nadie se casa, ni se muere, ni hay lista grande, dese usted por muerto. Aquí no llega el ruido del mundo exterior.

Me equivoco: tienen mis cartas el privilegio de sacarla de sus casillas y de desarrollar sus instintos de actividad, porque los tiene.

Si me cogiera, me desharía entre sus huesos.

Por fortuna, estoy á buen recaudo, y créalo usted; aún espero corres-

ponder con algún beneficio á la inquina que me tiene.

Yo me lo explico. Es para desesperarse.

¿Cómo he podido averiguar, por ejemplo, que las dos tuvieron un disgusto morrocotudo la última vez que ella se retrató en casa de Devienes, por si la Torda dijo ó no dijo que sabía elegir posturas á propósito para disimular ciertos defectos de la fisonomía?

Pues se armó la gorda con tan fútil motivo, y las dos Gracias se pusieron como hoja de perejil.

¿Quién me ha dicho que cuando todos los días pasan al salón de fumar los invitados reglamentariamente á la comida, sólo encuentran un puro por barba, y no, ciertamente, de los de primera calidad?

Ella se empeña en que me lo cuentan todo algunos descontentos, aunque por los pelos y señales que doy debiera convencerse de que todo lo veo con mis ojos de Duende curioso y meticón.

¿Consiguió algo con poner en la calle á un alto funcionario de los que manejan fusta, ya viejo en el oficio, sólo porque di á conocer ciertas economías hechas en esa clase por excelencia directora?

Pues dió un golpe en vago. Y, menos mal, porque la víctima inocente de mis habladurías, como aquí dicen, al descender de su elevado puesto, quedó con derecho á una pequeña pensioncilla, y va tirando del pellejo como puede.

Quando leyó mi carta anterior puso el grito en el cielo, porque habían ocultado lo ocurrido al Chiquitín cierta noche, por mor de unas bellotas mal digeridas, y como esta es la hora en que no ha podido saber la verdad, está que echa chispas.

Todos niegan, y todos los que, diligentes, acudieron al caso, dicen que soy un Duende enredador y embustero, informal y parlanchín. Hasta que un día me enfade, y lo diga todo. Entonces sí que van á saber quién soy.

Hasta ahora nadie ha sabido que todos los meses escribía ella puntualmente á cierta persona de su mismo sexo, que ocupa posición semejante en la vecindad más próxima, y cuya belleza llamó la atención cuando nos visitó no hace mucho tiempo. Nadie sabe que esa correspondencia ha cesado ó poco menos. Nadie sabe que esas relaciones se enfriaron porque la otra deseaba repetir la visita. Y nadie sabe, más que ella y yo, que juega en todo esto uno de los pecados capitales. El que se desarrolla cuan-

—Econchad, le dije al portero, que parecía compadecerme sinceramente: en este barrio reside gente muy rica; debe haberlos generosos, caritativos, y vos sabréis su nombre. Imposible es que no se lastimen de mí.... luego que les manifeste mi estado francamente, y lo que he sufrido desde que llegué á París....

El portero meneó la cabeza, y contestó:

—Personas ricas viven en este barrio; pero el caso está en llegar hasta ellas, y así.... En fin, lo que por vos puedo hacer es daros las señas de la casa de Mr. Tertre, el famoso banquero.... Dicen que hace muchas limosnas.... Probad á ver.

Llegué, en efecto, en casa del banquero.

—¿Por quién preguntáis? dijo el portero.

—Por Mr. Tertre, banquero.

—Pasad á la caja, á la escalera de la derecha, en el entresuelo.

Con mis andrajos no habría pasado de la puerta, pero mi traje decente no inspiró sospecha alguna; subí y entré en una antesala, donde había dos mozos y cobradores.

—¿Mr. de Tertre? dije al uno.

—Si queréis ver al cajero, os introduciré.

—Pasé en efecto á la caja: en el fondo del aposento, un armario de hierro entablado me deslumbró con los tesoros que allí había apilados: pero el cuadro de tantas riquezas no me causó envidia; me hizo daño.

—Desearía ver al principal, dije al cajero.

—Para negocios, caballero?

—No, señor, dije titubando y poniéndome colorado....

no es para negocios....

—¿Os conoce Mr. de Tertre? preguntó el cajero, empujando á examinarne con cierta desconfianza, que aumentó mi confusión.

—No, señor; pero desearía verle, y hablarle.

—Pues no está en casa, contestó el cajero, adviniendo

—Qué....  
—Nada.... que si encontras algunas de esas maravillas de virtudes.... traigáis uno para verle, le mandaré dise-car.

Me encoji de hombros, y bajé rápidamente la escalera. Así que me vi en la calle, fuera de la casa y sin la presencia del malvado, parecíame despertar de un sueño: preguntéme á mí mismo cómo habrían podido entristecerme las estúpidas é innobles paradojas de aquel miserable, y me acusé amargamente por haber podido olvidar todo lo que á Claudio Gerard debía. ¿No bastaba esto para desvanecer las cínicas acusaciones del perverso contra los hombres de bien?....

¡Cosa singular! Con mi traje decente (no me atrevía, empero, á pensar en el origen de aquella ropa) me sentí menos avergonzado. Esperé más, me pareció menos sombrío el porvenir: confié en que fuera mejor acogida mi súplica á algún corazón caritativo, y en que podía tentar ciertos caminos cerrados antes, porque el aspecto de un hombre cubierto de andrajos suele inspirar una desconfianza ó repulsión invencible.

Traté de presentarme entonces en casa de la viuda de Mr. de Saint-Etienne, mi difunto protector, en tanto que vestido como mendigo, la vergüenza me detenía, ó acaso no habría pasado de la antesala.

Ya debía estar Mad. de Saint-Etienne más consolada de la imprevista pérdida que sufriera: yo esperaba que me auxiliase, por respeto á la memoria de su marido. Encaminéme, pues, á la calle de Mont-Blanc.

El portero me conoció al punto: ¡más ayl tuve otro nuevo desengaño. Mad. de Saint-Etienne se había retirado á una hacienda de su marido, sita á más de doscientas leguas de París. En escribir á esta señora y recibir respuesta se tardaban cinco ó seis días lo menos, y en mi situación cinco ó seis días eran un siglo.

Tullido, cuanto que se me vino á la memoria el recuerdo de mi visita al magistrado representante de la ley y de la sociedad.... Con efecto, ¿qué respondí á mi petición de trabajo? ¿Qué estímulo ofrecí á mis resoluciones de hombre virtuoso? ¿Qué salida presenté á mi desesperada situación?

El bandido me había socorrido, y en pago de obrar mal, me ofrecía un porvenir de bienestar y ociosidad. Cierzo que aceptando, me exponía á ir á la cárcel, pero no me exponía á lo mismo la probidad y la miseria, como me anunciara el magistrado, al decirme que por falta de asilo, de recursos y de trabajo, sería preso por vago, tarde ó temprano?

Cárcel por cárcel, vale más aguardar la hora fatal con comodidad que entre los tormentos de la miseria, pensé con profunda amargura, en que iba envuelto no poco sentimiento. Razón tenía Bamboche al elogiarme la lógica del Tullido.... La experiencia me prueba que mi compañero de infancia veía claro, que yo era un necio; este hombre conoce la verdadera ciencia de la vida. Verdad es que no hace cuenta con el deshonor, con la man-cilla.... mas encerrado en compañía de criminales des-honrados, ¿qué diferencia se hará entre ellos y yo?

En silencio me observaba el Tullido: adiviné tal vez, ó creyó adivinar, que sus proposiciones y cínicas teorías em-pezaban á quebrantar mi resolución; mas temeroso de comprometer, con un empeño brutal, la ventaja que suponía adquirida sobre mí, dije:

—Oya, buen mozo.... sé que por fuerza nada sale bien, y no quiero ponerte el puñal al pecho, y abusar de tu situación.... Estás bien vestido.... mantenido por hoy.... Con que sal.... trata de ganarte la vida.... honradamente, como tú dices. Hay tantas personas virtuosas, añadió con tono sardónico, que no faltará uno que te ponga el pan en la mano, para impedir que te perviertas.... Abrir



do se establecen ciertas comparaciones.

Me parece que he dicho algo, para que se empiece á conocer quién soy yo, y no canso más.

Suyo invisible,

EL DUENDE.

### VISTA

A puerta cerrada se celebró ayer la vista de dos causas seguidas contra EL IDEAL por los artículos titulados

### OTRA MAS

y por la semejanza que en los *Grandes payagos* nos permitimos hacer del angusto Becerra.

Por una pidió el fiscal Sr. Torrelblanca once años de prisión y 4.000 pesetas de multa, y por la otra cinco años y 2.000 pesetas.

Defendió á nuestro compañero señor Delgado nuestro querido amigo Sr. Mestanza, quien pronunció un brillante discurso.

No sabemos si habrá podido demostrar la inculpabilidad de su defendido, como lo consiguió hace pocos días, cuando se declaró el mismo Sr. Delgado autor del artículo

### CONTRASTES

Reciba el Sr. Mestanza nuestra enhorabuena por la defensa de ayer y por el triunfo conseguido sobre el fiscal, logrando la absolución por el citado artículo.

### Desde el presidio

Amigo Prieto: Ya se habrá usted desengañado y se convencerá de lo inútil que es acudir al partido para ciertos y determinados objetos.

Mi pronóstico ha resultado exacto. Digo esto, porque sigo con ansiedad la marcha de la suscripción que inició usted para mejorar mi estado, y veo que á su llamamiento responden sólo los que, sin medios acaso para atender á sus propias necesidades, se hallan siempre dispuestos á sacrificarse en favor de todo lo que con su amor á la República se relacione, y, por consiguiente, por los que por tan santa causa sufren; pero con gran sentimiento me convengo una vez más de que los que en el día del triunfo han de disfrutar de sus ventajas, no se cuidan para nada de los que vamos á presidio por defender una idea de la que nada esperamos en nuestro provecho.

Ni un sólo nombre he visto entre los de los suscriptores que sea de alguna resonancia; los que los llevan se reservan para gozar el triunfo, pero no creen necesario hacer el más pequeño sacrificio en favor de quien lo procura.

Este es el mundo, y esta la manera de entender y traducir la palabra *fraternidad*.

Sirva esto de experiencia á los republicanos de buena fe; y si un día se llega á conseguir que la República sea un hecho, no olviden mis quejas, pues de ellas nacen tristes enseñanzas, que aseguran lo que se puede esperar de quienes tan indiferentes se muestran á los trabajos y persecuciones que por la causa sufren los que con valor y fe la defendemos sin descanso.

Esto no me hace desmayar; amo á la República por ella misma, no por lo que pudiera darme mañana; amo á los republicanos, porque sólo siendo virtuosos y buenos pueden darse ese nombre; pero ni ahora ni antes he rendido culto á ídolos; porque ni antes, ni ahora tampoco, he creído que han de ayudar con el más pequeño sacrificio á nada que sea útil y provechoso, y menos á intentar que si á luchar; pues esa lucha pone de relieve su inacción, y esto les desagrada.

Repito las gracias á todos, y usted cuente con el cariño de su afectísimo amigo y compañero, el presidiario

Manuel E. Delgado.

### DIPUTACION PROVINCIAL

En la sesión de ayer se leyó una proposición, firmada por los Sres. Gándara, Borralló y Ballesteros, pidiendo que se disminuya una tercera parte de empleados provinciales.

Nos parece bien la proposición, porque en vuela una importante economía, pero en cambio se quedarán sin pan las familias de dichos empleados.

Seguramente no llegarán á quince mil pesetas las economías que resulten de las cesantías; pero siguiendo el procedimiento de amortizar por cada tres vacantes una, tendrían los firmantes satisfechos sus deseos en muy poco tiempo sin necesidad de llevar la desamortización á veinte ó treinta partes de familia, á otras tantas esposas, á ochenta ó noventa hijos y á muchos ancianos, padres de los empleados. Total, unas doscientas personas que viven bajo el amparo de treinta destinos que les dá la provincia de Madrid; fijense en esto los republicanos.

¿Quieren los señores diputados firmantes que las digamos nosotros con qué facilidad se realizan más de sesenta ó setenta mil duros de economías en el presupuesto de gastos, que sería del agrado de todo el mundo? Pues pongan atención.

Por no trasladarse el Hospital de San Juan de Dios al que está hecho de nueva construcción, está pagando la provincia de Madrid cincuenta mil pesetas anuales de réditos; cierto es que no sabemos por qué no está ya trasladado dicho Hospital, después de estar terminado el nuevo.

Ochocientas sesenta niñas tiene hoy el Asilo de las Mercedes, y el reglamento de dicho establecimiento no autoriza á más que quinientas plazas. Todo el mundo sabe también que en el Hospicio y Colegio de Desamparados hay casi doble número de acogidos que los verdaderamente autorizados; todo lo cual aumenta un doble gasto.

No hay para qué argumentarnos que todos los acogidos y acogidas deben estar por caridad; pero nosotros hablamos con los reglamentos en la mano, y por otra parte, muchos de los acogidos de ambos sexos tienen á sus padres en Madrid, en la provincia y fuera de ella.

Otra economía justa y racional sería que la provincia dejara de pagar la enorme suma que cuestan las clínicas de San Carlos, que to que debiera sufragar el Estado, y además, pagar éste á la Diputación el servicio que viene prestando para el anfiteatro de duchas, escuela y otros que conoce la Diputación provincial.

¿Para qué decirlo! Todos los diputados saben que las estancias de locos en Ciempozuelos y San Basilio cuestan á la provincia de Madrid de cuarenta á cincuenta mil duros anuales, los cuales, según manifestamos días pasados, podían economizarse si que la Diputación haga un manifiesto de su propiedad, del cual se encargará el Estado en el momento que esté terminado; claro está que para construirlo es necesario fondos, pero con los que se han de dar en tres ó cuatro años á otros manicomios, pueda la Diputación de Madrid hacer uno que sea de su propiedad.

Fiscalizando un poquito siquiera la beneficencia provincial, pueden hacerse muchísimas é importantes economías. Consideramos muy justo que todo aquel empleado que no cumple con su deber sea declarado cesante inmediatamente, sin tener en cuenta quién le protege; pero, jeren los republicanos firmantes de la proposición, que han de ser montañeses, y especialmente fucionistas, los que pagarán el pato? Pues, no; y si lo creen, vivan engañados; porque si tenemos algunos correligionarios colocados desde que la minoría republicana de la Diputación es numerosa, esos serán los primeros (en su mayor parte) que se quedarán en la calle, porque son los que cuentan con menos defensores dentro de dicha Corporación.

Esto, que nosotros apuntamos hoy, será lo que resulte si insisten los proponentes en que se deje cesante una tercera parte de los empleados provinciales.

Propongan las economías que nosotros les dejamos reseñadas, porque todas son de fácil resolución, y verán los Sres. Ballesteros, Gándara y Borralló cómo será el agrado de la mayoría de los diputados, incluso del señor presidente, quien viene hoy animado de un buen deseo para desarrollar su plan económico sin sembrar el pánico en muchas familias.

Las economías que nosotros citamos son las que vará con gusto la provincia de Madrid, por ser son de gran significación, y no perjudican á nadie.

Este es nuestro parecer, por más de que

somos republicanos también, como los firmantes de la proposición.

### TERRIBLE EXPLOSION

En Herencia (Toledo) ha ocurrido un espantoso suceso.

Ayer, á la una de la tarde, se sintió una tremenda detonación, y el vasidario, lleno de pavor, se lanzó á la calle, dirigiéndose hacia la fábrica de harinas, de la que salía una enorme columna de humo.

Paréceme ser que, habiendo quedado seca la caldera de la máquina de vapor, al penetrar en ella de pronto una corriente de agua, se produjo una evaporación rapidísima, que al terminando una alta presión, produjo la explosión, que ha derribado la mitad del edificio y la altísima y robusta chimenea.

El edificio ha quedado en parte convertido en escombros, entre los cuales han quedado sepultados cinco hombres, uno de ellos el maquinista, que fué extralido lleno de horribles quemaduras y con las piernas fracturadas.

Tres vecinos de Villafraña quedaron muertos; uno de ellos horrosamente mutilado.

El fogonero no ha parecido. Trozos de la caldera y enormes pedazos de la techumbre volaron á increíble distancia. Se calcula que las pérdidas materiales ascienden á medio millón de reales.

Temase que además hayan parecido dos niños que entraron á calentarse junto á la caldera, pues se ignora su paradero.

Centenas de obreros, alumbrados con antorchas, remueven los escombros en busca de cadáveres.

### Una dimisión

Ciudadano vicepresidente primero del Comité republicano federal del distrito de Buenavista.

El que suscribe, pone en conocimiento del Comité que, no estando conforme con las apreciaciones que hace el periódico *El Nuevo Régimen*, órgano del partido, en su número 203, correspondiente al 24 de Noviembre, sobre el *meeting* celebrado en el teatro de Rivas, acerca del cual hace algunas observaciones é inexactitudes que, tratándose del órgano oficial, deben estar autorizadas por el Consejo, y en un suelto titulado *De acuerdo* me demuestra que es contrario á la Unión de todos los republicanos;

Y como quiera que yo creo que sin la unión verdadera de todos los republicanos, borrando apóstatas, es imposible el triunfo de la República, y que si quieren tenernos otros veintinueve años más jugando á los Comités y llevando á Cortes, Diputaciones y Ayuntamientos hombres para que sirvan de pantalla á los monárquicos, no puedo avenirme á ser cómplice de ello, y me retiro á trabajar por la unión de todos los republicanos; y si después de mi impropio trabajo, viese inútiles mis esfuerzos, me retiraré al rincón de mi hogar hasta si llega algún día en que salga de él para ir donde la República me llame, y con mi sangre pueda lavar alguna mancha de las muchas que esta pobre Patria tiene;

Como no quiero ser un obstáculo para los queridos compañeros que han compartido conmigo los sinsabores que la política nos proporciona, y no ejercer presión sobre ninguno, y dejarlos en completa libertad, presento la dimisión de segundo vicepresidente de ese Comité, con el carácter de irrevocable, pues estando en discordancia con el Directorio, no puedo permanecer apoyándole.

No renuncio á mis ideas federales, si algún día llegara á implantarse la República; pero entre tanto, me consagraré á ver si puedo traerle.

Se despida de vosotros vuestro compañero que os desea salud y República, y después....

Madrid 23 de Noviembre de 1894.—Bernardo Peña.

### DE TODO EL MUNDO

La producción del plomo.—*Cifras que arroja.—Monedas de paja.—Longevidad asombrosa.—Causas que lo producen.—El nuevo vellocino*

La producción del plomo siempre fué en España una de las más importantes, aunque

en los últimos años ha decaído, hasta el punto de ser hoy inferior al de otras naciones, influyendo en ello como causa poderosísima, el abandono que viene observándose desde tiempo inmemorial en todo lo que á la industria metalúrgica se refiere.

Este abandono es tanto más sensible cuanto que, poseyendo, como poseemos, en Linares, Sierra Almagrera y Sierra de Gador, inmensos terrenos, abundantes de tan preciado metal (por ir acompañado la mayoría de las veces con partículas de plata en grandes proporciones), podriase, á poco cuidado que en su extracción se tuviera, alle gar riquezas grandísimas al comercio, tanto de importación como de exportación.

En la Exposición uoiversal de París, celebrada en 1877, obtuvieron nuestros productos plomíferos uno de los primeros premios; pero desde entonces acá viene notándose en tan preciado metal marcada decadencia.

Recientemente, y según los datos recopilados, la producción del plomo durante el año 1893 en todo el mundo, arroja un total de 670 toneladas métricas, correspondiendo de estas á España 186, ó sea una cuarta parte aproximadamente, cifra que, comparada con otras correspondientes á los años de 1879, 80, 83, 85, 89, 91 y 92, dan un total de diferencia de 11,87 toneladas.

En las posesiones portuguesas de Zangübar y Angora (Africa), circulaba antes de 1894 una moneda consistente en un pedazo de esterilla, del tamaño de nuestras *perros chicas*, conocidas con el nombre de *bisonnos*, cada una de las cuales valía cinco reis.

La sustitución de esta moneda produjo una revolución, causada la muerte á varios naturales de aquel país, debiéndose á la prudencia del gobernador de aquellos países, Jaime Malhaeus, que el descontento popular no pasara de un motín.

Creese, con gran fundamento, que en no muy lejana época, los habitantes de aquellas apartadas regiones comiencen las monedas, aderezadas con otros varios productos.

Al fin y al cabo, modernismos *fin de siècle*.

En la hermosa y fértil Málaga es, sin género de duda, donde la longevidad es mayor.

Buena prueba son de ello las cifras que en los registros civiles de la provincia vienen observándose hace bastante tiempo, por las cuales se ve que muere un 10 por 100 de personas después de cumplidos los noventa años, y aun hay muchos que alcanzan la respetable edad de noventa y tres, noventa y cuatro y noventa y siete inviernos, principalmente en las personas pertenecientes á la clase obrera.

Las causas de este curioso fenómeno atribúyense en parte al clima de la población y á los alimentos, consistentes en su mayoría en pescados.

Y luego dicen muchos que la carne engorda! Que se lo preguntara á los habitantes de Málaga la bella.

Aquel famoso *Vellocino de oro*, que sirvió de base para la memorable expedición que en su busca verificó Jasón, vuelve, después de innumerables siglos, á ocupar la atención de los griegos, á juzgar por las noticias que de Smirna hemos recibido.

Pero en la presente ocasión, el vellocino radícase en un hombre que, según se dice, atravesó aquel país, titulóndose enviado de Sesostris, el cual, llegada la noche, y con el fin de resguardarse de las inclemencias del tiempo, cubre sus carnes con una piel de carnero (*os ovine*).

Añade el citado individuo que cuando el sueño se apodera de él, transforma la piel que le cubre en pesado armazón de oro, el cual va elevándose al empuje celeste, hasta la llegada de la aurora, en que vuelve aquélla á tomar su estado primitivo, tornándose él á la tierra, después de cumplir la misión que Sesostris le tiene encomendada.

Los habitantes de Smirna, por cierto, una de las siete ciudades que se disputan el honor de ser cuna de Homero, están asombrados por lo característico del fenómeno.

Los españoles no lo estamos menos, pudiendo decir (sin temor de faltar á la verdad en lo más mínimo) que no salimos de nuestra propia apoteosis.

Ad-cur-eaz

### ENTIERRO DEL CARDENAL

Esta mañana se ha verificado el entierro del padre Zeferino. Las calles del tránsito estaban llenas de inmenso gentío, lo que

hacia poco menos que intransitable el paso.

La carrera estaba formada á las diez y media, en la siguiente forma:

Desde el convento en que ha muerto el padre Zeferino González hasta la plaza de las Cortes, formaron los regimientos de infantería de Saboya, San Fernando, Canarias y Wad Rás, y desde aquel sitio á la estación del Medinilla, se colocaron los institutos montados: 4.º y 1.º regimientos de artillería, húsares de Pavía y la Princesa, lanceros de la Reina y dragones de Lusitania.

Para facilitar la asistencia de las fuerzas militares se han relevado las guardias á las siete y media de la mañana.

A las once y media fué sacado el cadáver del convento de la Pasión, en hombros de cuatro hermanos dominicos, y acto continuo dijeron un responso y se puso en marcha la comitiva.

Un piquete de la Guardia civil habría paso. Después seguían cuatro piezas de artillería; dos compañías de ingenieros con bandera y música, hermanos dominicos y frailes franciscanos.

El clero, con cruz alzada, y el obispo, con todo su acompañamiento, iban delante del ataud, que era de zinc.

Presidían el duelo los ministros de Estado y Gracia y Justicia, y los Sres. Pidal y Món, duques de Soto Mayor y Marfías, Cánovas del Castillo, Silvela y un sobrino del ilustre finado.

El gobernador civil, el secretario Sr. Sarthou, el alcalde, el Sr. España, el padre Pita, el Sr. Palau, el marqués de la Vega de Armijo, el conde de Valencia, el Sr. Navarro Rodrigo, el Sr. Ternero y otros muchos, que sentimos no recordar, formaban el acompañamiento.

### MARRUECOS

La insurrección continúa.—*Mohamed Torres.—Estado anárquico del imperio*

La insurrección de las Kábilas contra Mulay Abd el-Aziz se propaga por el territorio del Gorb en imponente proporción, no obstante el carácter tranquilizador de las noticias que se han dado por más autorizadas.

La circular dirigida á las potencias europeas por el ministro de Negocios extranjeros en nombre de S. M. Mohamed Torres, demuestra la gran importancia del conflicto provocado por los descontentos. En dicho documento se ruega á los ministros plenipotenciarios que procuren y aconsejen á los súbditos de sus respectivas naciones se alejen del teatro de la insurrección, pues el Gobierno marroquí se propone organizar una expedición militar encargada de reprimir energicamente los desmanes de las kábilas rebeldes.

La anarquía en los pueblos marroquíes ha llegado á tal extremo, que cada moro hace cuanto se le antoja, sin que haya autoridad que lo reprima. Se interceptan los caminos, se cortan los correos, se cometen crímenes y asesinatos á diario á las mismas puertas de poblaciones donde están preparadas las fuerzas fieles al sultán.

Es creencia general que de no imponerse á los rebeldes le un modo decisivo, de no suajzgarlos por la fuerza, la vida política de Marruecos está amenazada de peligros y crisis, que muy bien pueden llamarse de vida ó muerte.

### DESDE PARIS

Siempre lo mismo.—*Centes á la moda.—Miscelánea*

Un infeliz bohemio, con más hambre que pesetas, entra en el despacho del primer banquero con que topa en el *boulevard*, y á que maropa le pide un duro para comer.

El banquero se excusa, mejor dicho, se cierra en banda, y dice que nones.

—¡Es preciso que yo viva! exclama desesperado el bohemio.

—No veo la necesidad de ello, responde el banquero.

Y el bohemio se fué como había venido, es decir, con una graza que le parecían dos.

Mis lectores dirán que por qué me desuelgo con ese cuentecillo sin permiso del portero.

La razón es obvia, como diría Castelar, (a) Doña Emilia la renegada.

En España todos somos bohemios; las autoridades son banqueros. Nosotros no pedimos dinero; pero, para el caso, es lo mismo, porque nos quedamos con la gana.

Moralidad, justicia y buena administración es lo único que deseamos; pero es lo

la boca y encontrarle, todo será uno. Pero si por una casualidad, esos hombres de bien te recibiesen como á un perro hambriento en una buena cocina... estamos, ¿acoptarás mañana el empleo que te propongo?... ¿Acomoda?

Seguia yo pensativo, cabizbajo, y entre tanto, continuó mi angel malo:

—Exonso decir que tengo bastante confianza en ti para no creer que vendas la ropa que llevas encima, comprando otra inferior para vivir con la diferencia del precio. Ahora bien; para probarte que hago lo que digo, añadió el Tullido.... yete si quieres, libre estás.

Y abrió de par en par la puerta del aposento.

### CAPITULO V

### TENTACIONES

Así que vi abierta la puerta, mi primer impulso fué echarme fuera: el Tullido no se opuso á mi salida; mas me dijo, cuando iba ya á salir del corredor:

—Chico, atiende una palabra.... por tu interés....

Volví la cabeza, y vi al Tullido escribiendo en un pedazo de papel.

—Toma, añadió, estas son las señas de mi casa, porque no sabes en qué barrio estamos, y si vuelves esta noche necesitas preguntar el camino: si he venido, llama, y te nombras.... Si llegas antes que yo, me aguardas en el corredor.... ¿Pero te vas sin almorzar?

—Con ese pan cenaré.... si vuelvo.

—¿Dengues con un amigo? Como gustes.... Ten buena suerte en tu caza de hombres virtuosos.... que se apidan de tí....

Me alojaba, y el bandido me volvió á llamar.

—Oye....

por experiencia mi solicitud. ¿Podéis escribir á Mr. de Tertre, ó decirme el objeto que aquí os trae!

—Venía, dije, venciendo mi temor y vergüenza, porque su reputación de señor caritativo....

Ne me dejó concluir el cajero; acostumbrado á tales solicitudes, replicó con urbana frialdad.

—En efecto, es justamente elogiada la caridad de Mr. de Tertre; pero la ejercita con arreglo á principios de que no se aparta nunca; servios decirme vuestro nombre y habitación; indicad además dos personas recomendables á quienes se pueda pedir informes de vos: especificad, en fin, qué clase de socorros deseáis de Mr. de Tertre, y dentro de tres días tomáros la molestia de volver.

—¡Caballero, dignaos escucharme; exclamé! mi situación es apremiante, no tengo....

—Perdonad, tengo el tiempo contado, dijo el cajero interrumpiéndome; pasad á la pieza inmediata, y el mozo de caja os dará lo necesario para escribir esas noticias. Como yo insistía en ser oído, se levantó el cajero, llamó, me acompañó muy cortesmente hasta la puerta, y dijo á un mozo:

—Dad á este caballero recado de escribir.

—Gracias.... escribiré en mi casa.... enviaré la carta.... dije tristemente al mozo, y salí con el corazón despedazado.

Después he sabido que Mr. de Tertre, por una excepción rara y generosa, daba mucho, más sin desviarse jamás de las reglas que á su beneficencia impusiera. No obstante mi chasco cruel, hubo de convenir que en un Paris, explotado siempre por una multitud de aventureros ó osados holgazanes, las precauciones del banquero estaban dictadas por la razón y por un deseo loable de colocar ágnamente sus limosnas; pero yo, ¿qué señas podía dar? Las del Tullido. ¿Qué personas habían de garantizarme?



### Información

**Noticias de mañana.**—Santa Bibiana y Santa Klara.  
**Esperanzas.**—Día 1.º de Diciembre.— Fallece en esta día de 1551 el Papa León X, Juan de Médici, llevándose al sepulcro la unidad católica de Occidente, que en vano tratan de resucitar sus parciales. La pugna entre dos Ordenes monásticas sobre cuál de ellas había de predicar las indulgencias, origina la aparición de Lutero, quien, aparte de su misión religiosa, precipitó la Revolución política en beneficio de los pueblos, harto cultos a la sazón del Renacimiento, para seguir bajo el yugo del bárbaro feudalismo. Bajo este concepto, las lágrimas de la Iglesia se enjuga la democracia agradecida, y váyase lo uno por lo otro.

### GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:  
**FOMENTO.**—Decreto disponiendo que los alumnos de enseñanza, actualmente matriculados, sigan los mismos estudios para obtener el grado de bachiller.  
 —Orden de provisión de cátedras.

### DE MADRID

Hoy sábado a las nueve de la noche se inauguraron las conferencias en el Centro del Ejército y de la Armada.  
 El general de división D. Francisco Loño y Pérez disertará sobre el tema «Cargas a la bayoneta», y habrá asalto de armas por los señores de la sala de esgrima de dicho centro.

En la secretaría de la sección especial de la Escuela de Artes y Oficios, Barquillo, 14, se reciben diariamente peticiones de exámenes, pero recordamos a los alumnos que el plazo espira el día 30 del corriente.

Mañana domingo, 2 del corriente, a las ocho y media de la noche, habrá en el Centro Instructivo del Obrero, Mayor, 43, una velada, en la cual tomarán parte los alumnos de la clase de declamación que dirige D. Juan Casañer.

El alcalde e individuos del Ayuntamiento de Barcelona, que se encuentran en Madrid, han estado en el ministerio de la Gobernación examinando el expediente relativo al ensanche y reforma de aquella capital.

Madame André Valdés, en vista del buen éxito que han tenido sus conferencias culinarias, ha resuelto dar otra serie de conferencias en el mismo Salón Romero, y además dos lecciones de cocina, exclusivamente para señoras, en la calle de Alcalá, número 31.

Hemos recibido el número 30 de *El Eco del Consultorio*, el cual trata de la Tabes Dorsal, Revista extranjera, Biografía del doctor Roux, Variedades científicas, Formulas, Consejos higiénicos y Recetas caseras, muy útiles éstas para las familias, y que les recomendamos por lo mismo.

### SUGEROS

En la noche de ayer fué atropelado por un coche simon, en la calle del Príncipe, José Gómez Ordóñez, de 37 años de edad, sufriendo varias contusiones graves en la cabeza.

En la delegación del distrito del Hospicio entregó anoche un cabo de ingenieros a un niño de trece años de edad, que hace poco tiempo se escapó del domicilio paterno, llegando a Madrid desde Santiago, escondido bajo los asientos de un tren de viajeros, con el propósito de sentar plaza.

Llevado al gobierno civil refirió su historia, negándose a volver a casa de sus padres, por cuya razón ha quedado depositado hasta que se adopte la resolución más conveniente.

En el paseo del Pacífico intentó Mariano Sanchez poner paz entre tres sujetos que reñían, valiéndole su generoso acto una puñalada en el pecho.

Los agresores se dieron a la fuga.

En la calle de Segovia, núm. 1, se inició un pequeño incendio en la noche de ayer, que fué sofocado al poco tiempo.

Han sido detenidos Mauricio Perez Blanco y Tadeo Luna, el primero por robo de una silla de montar, y el segundo por denuncia de esta por valor de 36 pesetas.

En la calle del Pez, núm. 2, piso segundo, se presentó ayer Pedro Fernandez reclamando al dueño del cuarto cierta cantidad que le debía, y como el deudor se negara al pago, el acreedor le amenazó de muerte, armando un escándalo mayúsculo.

El amenazado puso pies en polvorosa, dejando a su señora e hijos con tal disgusto, que hubo que auxiliarios en la Casa de socorro.

La policía persigue al escandaloso.

En la portería del núm. 5 de la calle del Pez promovió una fuerte rina entre el matrimonio que la desampara, resultando la mujer gravemente herida en el cuello con unas tijeras.

### DE PROVINCIAS

En Ferrol ha naufragado la lancha *Santa Rafaela*, que tripulaban el patrón Hipólito Añó y cinco marinos.

Iba además en ella José Rodríguez, tratante en vino.

Todos los que iban a bordo perecieron, menos el patrón, a quien salvó la lancha *Joven Pepita*.

Los tripulantes de ésta hicieron heroicos esfuerzos para salvar los náufragos.

La prensa excita a las autoridades para que se premie a los valientes tripulantes y al tornero del *Raro de Cabo Prior*.

Un periódico de Barcelona habla de otra irregularidad descubierta por el delegado señor Añel.

«Parece dice que se trata de la desaparición de un expediente de defraudación industrial instruido contra una importante casa.

La defraudación importa aproximadamente unas 45.000 pesetas.»

El aludido periódico añade que los tribunales entienden en el asunto.

En Ciudad-Real, en las inmediaciones de Sacreuela, han sido encontradas dos mujeres muertas, según parece, de muerte violenta. Inmediato a los cadáveres había un niño de dos años arrojado con un pañuelo de mujer y aterido de frío, a consecuencia, sin duda, de haber pasado la noche en aquel sitio.

En las afueras de la ciudad de Zaragoza han tenido una disputa José Vidal (a) *Batas*, y Manuel Abenín.

Aquí ha dado de bofetadas a ésta. El agredido ha dado a su contrario dos tremendas puñaladas que le dejaron cadáver.

## LA TARDE DE HOY CONGRESO

A las tres abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, y se dá cuenta del despacho ordinario.

En el banco azul se hallan los ministros de la Guerra y Gobernación.

Del capítulo de preguntas, se encaranzan los Sres. Obativia, Silveira, Vilans, Sol y Ortega, Osma, etc., a los cuales contestan los señores Capdepón, López Domínguez y Pasquín.

A propuesta del señor conde de Casasola, y después de pronunciar sentidas palabras los Sres. Capdepón, Vega Armijo y Cos Gayón, el Congreso acuerda haber sabido con sentimiento la noticia de la muerte del cardenal González, y asociarse al duelo que en los actuales momentos embarga a España por el referido fallecimiento.

Así se hará constar en el acta.

A las cinco se entra en el «Orden del día», y se procede al sorteo de secciones.

Al retirarnos de la tribuna, seis de la tarde, continúa el mencionado sorteo.

Como habrán observado nuestros lectores, la sesión de hoy no ha ofrecido interés, y cual la de ayer, se ha desahogado en medio de la mayor tranquilidad.

Tenemos entendido que el Gobierno, a fin de acabar de apaciguar los ánimos, ha decidido que hoy tampoco haya debate político.

Este no se reanuda hasta el lunes.

Celebraremos que así suceda, y que los monárquicos no vuelvan a dar a la Cámara espectáculos como los que presenciamos el jueves.

## SENADO

Bueno ha sido el discurso de D. Alberto Bosch ha pronunciado esta tarde al explicar su interpelación, días ha anunciada, en contra de las actuales reformas de segunda enseñanza.

Con pocos contrarios como D. Alberto, bastaría para no dejar ni polvo de ese proyecto reformista.

Si duda con el sólo fin de oír la elocuente palabra del excaide, puesto que en el programa de esta tarde no figuraba otro atractivo en el teatro de la Plaza de los Ministerios, el público ha acudido a él en proporción extraordinaria, pues no había una tribuna vacía, que digo vacía? que cupiera en ella una sola persona más.

No han quedado defraudadas las ilusiones de dicha concurrencia, pues, que ya lo hemos dicho, el espectáculo ha resultado de primer orden.

Nos sería imposible, en el corto espacio de que disponemos en esta sección, reseñar punto por punto el hermoso discurso del senador aludido, toda vez que han sido muchos y muy importantes, y así, solo nos concretaremos a los más salientes, aunque todos lo son de un modo extraordinario.

Cañido al indicado proyecto de léico y ateo, puesto que en él se ha prescindido de la enseñanza religiosa.

En esto ha estado el orador tan fuerte é intransigente, que nos ha hecho en algunos momentos creer que no era Bosch quien hablaba, sino el obispo de Salamanca.

Como consecuencia del laicismo que entrañan dichas reformas, ha dicho que no parece sino que Groizard se ha propuesto que las generaciones que han de formar nuestros sucesores se compongan sólo de *clébs descreídos e incluseros*, que a tal conduce la falta de religión en un plan de enseñanza.

Dice también que el de referencia no es nada nuevo, pues se ha confeccionado con retazos de proyectos antiguos, desechados por malos por otros Gobiernos de reconocida competencia en esas materias.

Añade que el decreto del proyecto que discute es un soberbio atropello a la lógica y al sentido común, y para demostrar ese aserto lee un párrafo del preámbulo de aquel documento, y en efecto, resulta tan claro como crees cuanto en su contra ha dicho, pues todo lo que se diga es poco, referente a lo dispuesto, macarrónico, soporífero é ininteligible de su redacción.

Sentimos no tenerlo a mano para publicarlo, con el fin de que nuestros lectores puedan apreciar lo reñidos que están con la Gramática algunas personas que llegan a ministros.

Hablado D. Alberto del favoritismo y compadrazgo que existe en el ramo de Instrucción pública, refiere el caso de que un individuo, sin sujeción oficial, puesto que no era más que telegrafista, desempeñaba una cátedra de electrofísica, siendo además bedel de la Escuela de Artes y Oficios.

Cuenta otros casos no menos escandalosos.

Al retirarnos de la tribuna continúa hablando Bosch.

## Ayuntamiento

Por falta de número no ha celebrado hoy sesión la junta municipal de asociados.

Por cuenta del Municipio se han repartido hoy trescientas papeletas de trabajo y seiscientas por parte del gobierno civil y ministerio de Fomento.

Una comisión de dueños de coches de plaza ha visitado hoy al alcalde para interesarle en la rebaja del impuesto que pagan.

El conde de Romanones ha prometido es-

tudiar el asunto, pero a condición de que aquellos retiren el material inservible que hoy tienen.

## LAS OPOSICIONES A CORREOS

A las cuatro de la tarde se han reunido en el Círculo de la Unión Mercantil los opositores aprobados en la última convocatoria de Correos, y que han quedado sin plaza, con objeto de ver la manera de conseguir cubrir las vacantes que existen en el cuerpo.

La comisión encargada de visitar a los señores ministro de la Gobernación y director general de Correos, dió cuenta de haber efectuado estas visitas y de que los Sres. Capdepón y Barroso les han manifestado que les parecía muy justo lo que solicitaban, y que harían cuanto les fuera posible para, de conformidad con el reglamento, satisfacer sus deseos.

En dicha reunión se acordó nombrar una comisión de quince señores, que visite de nuevo al director general de Correos, con objeto de saber lo que, una vez puestos de acuerdo con el ministro, han resuelto; sabido lo cual, volverán a reunirse para dar cuenta de lo que hayan logrado, y trabajar por todos los medios que estén a su alcance para conseguir sus justos deseos.

Los reunidos dieron las gracias a la prensa por el apoyo que les ha prestado, así como al presidente del Círculo de la Unión Mercantil por la concesión del local en que se han reunido.

Después la comisión ha visitado al señor Barroso, el cual les ha manifestado que es probable, o por mejor decir, seguro, que se amplie el número de plazas.

Por la mañana, una comisión de opositores ha visitado nuestra redacción, para manifestarnos las razones en que fundan su pretensión, que encontramos muy atendible y perfecta.

## Ultimas noticias

Esta noche será una conferencia en el centro federal D. Ladislao Valdivieso.

El Gobierno italiano se ha decidido a entrar en el camino de las economías, a juzgar por las noticias recibidas.

El *Diario Oficial* publica hoy los oportunos decretos modificando la organización del ejército y reduciendo los gastos de diversos departamentos públicos, con lo cual se obtiene una economía de 7.500.000 francos.

En varias oficinas ministeriales de Londres se han recibido voluminosos paquetes postales, que por su aspecto exterior ofrecen caracteres sospechosos.

Ingróñase si se trata de una tentativa criminal ó de una broma de mal género.

Hoy se habrá procedido a su reconocimiento.

Angel Arrecie, Francisco Catalo ó Juan Martínez, pues todos esos nombres ha dado, ha caído en el garfio al intentar ejercer su lucrativa profesión en casa de un médico.

Este sujeto hace largo tiempo que venía entrando en casa de los médicos, a pretexto de avisarles, y una vez dentro del despacho, pedía papel para escribir, si no estaba el doctor en casa.

Quedando solo en el despacho, aprovechaba la ocasión para apoderarse del primer objeto de valor que hallaba a mano, y se lo llevaba escondido.

Anoche, en casa del doctor Molas, calle de los Estudios, intentó hacer de las suyas, pero sorprendido al cojer dos cajas de estuches de cirugía, fué sujetado por un cliente que estaba en la casa, y luego entregado a la policía.

Ha llegado a Burgos el valiente capitán de infantería D. Pío López Pozas, que se dirige a los baños de Fitero para restablecerse de las cinco heridas que recibió en el combate de Miranda.

Según leemos en *El Diario de Barcelona*, la autoridad militar de aquella capital ha puesto en libertad, a consecuencia del último indulto, a Cunas Partel y Parés, sentenciados con motivo del ataque del cuartel del Buen Suceso.

## POLITICA

### Al anochecer

**La cuestión arancelaria**  
 Una comisión de diputados catalanes ha visitado esta tarde en el Congreso al señor Gamazo, como presidente de la comisión de reforma arancelaria.

El objeto de la conferencia no era otro que el de manifestarle el deseo que aquellos tienen de sean susceptibles de aumento las tarifas en los tratados ratificados.

Según parece, el Sr. Gamazo les ha manifestado que siate no poder acceder a los deseos de aquellos diputados.

**Salmeron-Abarzuza**  
 Nos afirmamos en la versión que ayer dimos como exacta acerca de esta cuestión personal, a pesar de que ningún otro periódico la ha acogido en sus columnas.

Aun cuando la opinión general estima que el asunto puede darse por terminado, según indicamos en nuestra sección de la mañana, nuestros informes nos permiten asegurar que no puede darse por terminada, ni mucho menos.

Y sinó al tiempo.

**El conflicto minero**  
 Los diputados de las provincias de Murcia, Jaén y Almería, interesados en la cesación del conflicto minero, se han reunido esta tarde, acordando presentar una proposición de ley que comprnde los siguientes extremos:

1.º Suspensión, mientras dure la crisis, de los derechos de exportación que pesan sobre los plomos argentíferos.

2.º Autorización al Gobierno para suprimir ó disminuir cualquier otro derecho ó gravamen que pese sobre la minería, aunque se funde en preceptos legislativos, y mientras duren las actuales circunstancias.

3.º Poner en conocimiento de las naciones extranjeras que gravan con impuestos la importación de los plomos, estas rebajas y supresiones, caso de otorgarse, para que a su vez rebajen ó supriman aquéllas.

Una comisión de dichos diputados ha vi-

sitado después al Sr. Sagasta, para poner en su conocimiento lo acordado, y obtener el apoyo del Gobierno.

## Dos conferencias

Objeto de animados comentarios han sido dos que ha celebrado el Sr. Cellaruelo con los Sres. Abarzuza y Romero Robledo.

En ambas parece que se ha tratado de convencer al primero de que desista de intervenir en el debate político, para recoger y contestar los ataques que el Sr. Salmerón ha lanzado contra los posibilistas monárquicos. Asegúrase que el Sr. Cellaruelo ha desistido de ello.

**Al cerrar**  
 Los autonomistas están reunidos en este momento en la sesión tercera del Congreso. Ignórase si hoy, después del sorteo de secciones, que ahora se está celebrando en el Congreso, continuará ó no el debate político, creyéndose generalmente que no se reanuda hasta el lunes.

## Diversiones

### Estava

*La flor de la montaña*, zarzuela estrenada anoche, no satisfizo a parte de la concurrencia.

La obra en cuestión es un arreglo del propio autor, que lo es el Sr. Jackson Veyán.

La música de Lasso del Valle tiene algún tono insuavado, pero carece de saliente.

La equivocación de los autores está en que han dado una obra demasiado seria, si se atiende a que el público actual, y más el que acude a los teatros por horas, quiere cosas alegres, aunque la literatura brille por su ausencia.

La verificación de *La flor de la montaña* sólo merece elogios.

La Sra. Brú y los Sres. Pinedo y Banquells estuvieron bien.

Cerró inoportuno.

¿Quisido que es malo!

El marido de la Campos, a la altura de Carriño, que es lo último.

## LA BOLSA

VALORES	PRETOR	D/a 30	D/a 1.º
4 por 100 perpétuo interior	72 95	72 95	
Id. de mes	80 00	80 00	
4 por 100 perp. ext.	81 30	81 40	
4 por 100 amortizable	80 85	80 00	
Billetes de Cuba 1886	109 85	109 30	
Billetes de Cuba 1890	98 85	98 90	
Banco de España	391 00	391 00	
O.º arrendataria tabacos	175 75	175 50	
Paris a la vista	12 80	11 60	
Londres a la vista	28 24	28 00	

## Espectáculos para mañana

**Opera.**—A las ocho y media.—Lucía di Lamermore.

**Comedia.**—A las ocho y media.—De todo tiene la vida.—Servicio obligatorio.

A las cuatro y media.—El sombrero de paja.—La monja descalza.

**Primeras.**—A las ocho y media.—María-Rosa.—La sota de bastos.

A las cuatro y media.—La Dolores.—La primera posura.

**Zarzuela.**—A las ocho y tres cuartos.—El rey que rabió.

A las cuatro y media.—La tempestad.

**Luz.**—A las ocho y media.—Carranza y compañía.—A boronda.—En visita.—Chifladuras.

A las cuatro y media.—La boronda.—Pecado (segundo acto)—Los tiranos.

**Estava.**—A las ocho y media.—La flor de la montaña.—Los africanistas.—El moro Muza.—El tatar de granaderos.

A las cuatro y media.—Los africanistas.—El monaguillo.—El moro Muza.

**Poesía.**—A las ocho y media.—Los puritanos.—La verbena de la Paloma.—Chateau Margaux.—Campanero y sacristán.

A las cuatro y media.—Los puritanos.—Campanero y sacristán.—La verbena de la Paloma.

**Comedia.**—A las ocho y media.—Academia de hipnotismo.—De P. P. y W.—Los puritanos.—De P. P. y W.—El tío Morrión.

**Martin.**—A las ocho y media.—Los martes de los de Gomez.—Un Tenorio portugués.—Segundo acto.—La estatura de papá.

A las cuatro y media.—Militares y paisanos (cinco actos).

**Príncipe Alfonso.**—A las ocho y media.—Catalina de Braganza.—La magia por pasatiempo.—Baile por las hermanas Moreno.

A las cuatro y media.—La niña de los mares.

**Gran teatro de Varis.**—A las ocho y media.—Por seguir a una mujer.

A las cuatro y media.—Por seguir a una mujer.



# LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Como purgantes, a las dos horas de la mañana, se deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescorofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente.—Con esta agua, se usa general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas, de oro y distinciones.  
Depósito central: Jardines, 15, bajo derecha, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por M. B. HARDY, químico poseente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo a los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico magnésico, que son las más poderosas, pur gantes; y la única que contenga carbonato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, tones rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.  
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajo derecha. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

## CLINICA DENTAL

Del Consultorio Médico-internacional, Arenal, 1

Trabajos y operaciones de primera calidad a precios económicos, garantizando a los pacientes la más completa satisfacción.

Dentaduras artificiales desde.....	100 pesetas.
Dientes de oro.....	5 »
Empastes.....	5 »
Orificaciones.....	20 »

En este Gabinete se encuentra de venta el acreditado elixir mente-piretrina para el dolor de muelas y preservación y conservación de la dentadura, y los polvos de Coralina para la limpieza de la dentadura, y destrucción del sarro, a 2 pesetas frasco de elixir y 2 pesetas caja de polvos.  
Horas de consulta: de las 9 de la mañana a las 6 de la tarde. Operaciones sin dolor, por medio de todos los anestésicos conocidos.—Guardia médica permanente. Teléfono 872.

## CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO INTERNACIONAL

Arenal, 1. Teléfono 783.

### GUARDIA MEDICA PERMANENTE

Dirigido por médicos especialistas y un dentista.  
Especialidades de este centro: Inhalaciones de uso ac, obtenidas por procedimientos puramente físicos únicos aparatos en España para el asma, la otorrisis, anemia y debilidad.  
Inhalaciones ozonizadas de guayacol, creosota y todo lo necesario para el tratamiento de las enfermedades de la laringe y los pulmones, bronquitis, laringitis catarral y granulosa y tuberculosis, laringe pulmonar. Vaporarios especiales para las enfermedades de la garganta, nariz, oídos y cuero cabelludo. Electricidad estática, farádica y dinámica, para las enfermedades nerviosas (parálisis) úlcera inveterada de la matriz, úlcera redonda del estómago, dispepsia atónica, tumores, infartos, artritis, y reumatismo. Baño eléctrico para las enfermedades medulares.  
Horas de consulta: De 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres.  
Se habla francés, inglés, alemán, italiano, portugués, etc.

## 9, POSTIGO DE SAN MARTIN, 9

Depósito de las destilerías y bodegas de M. Herrera y C.º

Vino fino de mesa, arroba 650 pesetas, botella 30 céntimos. Arroba añejo 7 pesetas, botella 35 céntimos.  
Valdepeñas legítimo, arroba añejo fino, 9 pesetas, botella 45 céntimos. Vinagre de vino blanco, 30 céntimos, botella.  
Aguardientes refinados.—Triple Anis litro, 1 peseta. —Sencillo, litro, 60 céntimos.—Monovar, litro, 1 peseta.—Chinchón legítimo, litro, 150 pesetas.—Añisado de Malloca, litro, 150 pesetas.—Espirito para quemar, litro, 90 céntimos.  
Gran surtido en toda clase de licores, a precios de fábrica; Anis escarbachado de Zamora, a 150 pesetas botella.  
Gran vino de Jerez, a precio de bodega. No equivocarse.  
9, Postigo de San Martín, 9, Madrid.

## BODEGA

Vinos finos de la Mancha, a 7 pesetas arroba de 16 litros.  
BARQUILLO, 46; TELEFONO 4.123.—MADRID

## MALES DE LA VEJIGA DE LA ORINA

Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes continuas, para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la próstata, espermatorrea, debilidad genital, orina con posos, incontinencia, etc.  
Tratamiento y curación pronta, segura y radical de las enfermedades sífilíticas ó venéreas.  
CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL ARENAL, NÚM. 1

Jugos orgánicos Brow Squardianos, testicular, de sustancia gris y de la glándula tiroidea, para combatir la asexualidad, la neurastenia, melitosis, debilidad, tuberculosis; tubos de 5 centímetros cúbicos a 5 pesetas.  
Píldoras antiéplicas Faldemann, para la epilepsia, esclerosis, baile de San Vito, mal de corazón, 8 pesetas caja.  
Gotas antihistéricas Faldemann para el histerismo, para epilepsia, bala histérico, convulsiones, etc. 5 pesetas frasco.—Se venden en todas las principales farmacias.

## OZONO, OZONO, OZONO

Las inhalaciones de este gas constituyen una buena medicina en el asma, bronquitis, tanto aguda como crónica, catarro pulmonar, tuberculosis, anemia, escrofulismo, debilidad, y en general todas las dependientes de lesiones de los aparatos respiratorio y circulatorio.  
Este gas sólo lo producen en España los aparatos que posee el Consultorio Médico Quirúrgico Internacional. Arenal, 1 Teléfono 783. Guardia médica permanente. Se remite a domicilio al precio de 5 pesetas frasco de 30 litros por una inhalación.  
NOTA. El Consultorio pone a la disposición de los señores médicos el Hemato-espectroscopio de Henocque, para que analicen la sangre antes y después de las inhalaciones pudiendo apreciar así, científicamente, el aumento de la hemoglobina y la oxihemoglobina, y son alio la mayoría, el enfermo.

## Agencia funebre

DE LOS HIJOS DE LA VIUDA DE CASTRO

1, Concepción Jerónima, 1

Entierros de todas clases.

20, TETUAN, 20

MADRID

## RETRATOS

Uno solo, bien hecho, 25 céntimos.

Ampliaciones y reproducciones. Trabajo esmerado.  
Se retrata todos los días desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde, aunque esté nublado.  
PORRIBES, (fotógrafo)  
20—TETUAN—20  
MADRID

## BIZMAS

Esterilidad, relajación.—Nuestras bizmas tienen el privilegio de ser aceptadas por los médicos y las señoras como inmejorables porque siempre producen buenos resultados.  
Las señoras que hayan de bizmarse para confortar algunos órganos y para combatir las enfermedades que las hacen estériles ó las relajaciones que las molestan, pueden estar seguras de encontrar en nuestras bizmas el mejor de los confortables de cuantos se usan y con cuantas condiciones y requisitos exige la ciencia; precio, 6 pesetas. Por correo, 7 id.  
FERNANDEZ IZQUIERDO  
SACRAMENTO, 2, FARMACIA

## ESTOMAGO

Los Estomagos débiles y débiles requieren las digestiones perturbadas y pesadas, hacen desaparecer la pesadumbre que sigue a las comidas, así como también las flatulencias, eructos y las alternativas de estreñimiento y diarrea. Aquellos enfermos del estómago, preocupados en su ánimo por el padecimiento digestivo, curarán prontamente y verán cambiar su carácter. La depresión de ánimo consiguiente a tristes inmovilidades, el mal humor constante, la misantropía de todas las horas, el genio irritable y la hipocondría consiguiente, desaparecen a medida que gana terreno la curación a beneficio de los Estomacos del Instituto Audet. Se venden a 3 y 4 pesetas en las boticas, Hortaleza, 110, y M. García, Capellanes, 1 Madrid.

## VENEREO-SIFILIS

Curación a inmundidad con los remedios antisépticos. Antihemorrhagias livet para curar todo flujo uretral (purgaciones, goma militar, etc.). Antisifilítico Gower, para la sífilis en todos sus períodos.  
Precio 4 pesetas en las boticas, Hortaleza, 110, y M. García. Van por correo. Instituto Audet, Madrid.

## REUMA Y GOTA

Para quitar el dolor en pocas horas tómense las Píldoras Antirreumáticas Audet. Para prevenir nuevos ataques, sejarlos y curar la diatesis reumática, debe emplearse el Antirreumático Gower; resultados siempre admirables, 10 y 4 pesetas en las boticas, Hortaleza, 110, y M. García Madrid.

## TISIS

Y catarros crónicos, por asimismo y rebeldes que se curan con las óleobras Píldoras Antisepticas del doctor Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer; 40 pesetas en las boticas, Hortaleza, 110, y M. García Madrid.—Consultas doctor Audet, Madrid.

## IMPOTENCIA

El Frío vital, Gota Viril, Gubulos vitales y Fozas del Serralle (5, 6, 25 y 40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre, para curar sin riesgo y con la mayor solidez, la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales, por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan, sin cuando se haya consumido otros remedios sin resultados positivos. Venta en las boticas, Hortaleza 110, y M. García. Van por correo.—Instituto Audet, Madrid.

## NERVIOS

El Antirreumático Gower es el tónico más poderoso del sistema nervioso, no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadilla; temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, hipo, calor, dolor, irascibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Obra reconstituyendo. Es remedio para quince días, 4 pesetas.—Venta en las boticas, Hortaleza, 110, M. García, Capellanes 1.—Va por correo.—Instituto Audet, duplicado, Madrid.—De doce a dos.

## Para conservar la salud y curar las enfermedades

# AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas, Hiposulfúdas

Base purgante, NaO, SO 10; CO. gr. 227  
Depurativa Na-s-gr. 00.499

### UNICAS DE SU ESPECIE

INTERESA A TODOS SABER

- 1.º Que no existen otras Aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de Aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
- 3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exhalaciones de terrenos salitrosos.
- 4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el Agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebida y lavatorio.  
Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antihépticas, Antiescorofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.  
LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR  
Opinión favorable médica universal con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.  
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.  
Depósito general por mayor, R. J. Chavarrí, 87, Atocha, 87, Madrid.

## CHOCOLATES Y CAFES

# COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA, YESO RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general

MAYOR, 18 Y 20, MADRID

TELEFONO 222

## ZARZAPARRILLA BORRILL

Esta preparación quita cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los humores herpéticos y sifilíticos, consiguientemente de la piel, erupciones, granos, diente y otras afecciones dependientes de la circulación de la sangre. Su uso se ha generalizado tanto, que hoy día se toma como una simple bebida de refresco que a todos conviene y a nadie perjudica.  
Farmacia BORRILL, MERMERAS, 10, número 6, esquina a la calle de San Martín y Vitoria de Borrell.

## FERNANDEZ IZQUIERDO

LA CURA INFALIBLE. Salva a los niños en la época crítica de la dentición; caja, tres pesetas; certificada, tres pesetas cincuenta céntimos.  
Catarros TUBAS. Toda clase de fiebres palúdicas se curan inmediatamente con las Píldoras fébriles, de Fernandez; caja para las benignas, tres pesetas, y para las rebeldes, seis pesetas. Por dos reales más su remiten certificadas, Sacramento, 2, farmacia, Madrid.  
TOS FERINA. Se curan los niños que la padecen usando uno, ó cuando más dos frascos, del Juleps antiférnico, de Izquierdo, sin que haga falta otra medicina ni mudar de aires; tres pesetas cincuenta céntimos.  
CONSTIPADOS Y TOSAS. Se curan en pocas horas con las Píldoras antiaflatras, de Fernandez; cajas de diez y veinte reales. Por dos reales más van certificadas.  
YOD YUGLANS. El dentista en el hogar; se preservan y curan en el acto las afecciones insomnias y dolorosas de la boca encías, antes, omlillos y muelas. Es infalible y no causa daño alguno; frasco, dos pesetas.  
GRIETAS DE LOS PECHOS. Se curan en tres días, con la Pomada contra las grietas, de Izquierdo; frasco, dos pesetas.  
TISIS PULMONAR. Se cura en primero y segundo período, y en bastantes casos del tercero, con el Vino creosado, de Izquierdo; frasco, cinco pesetas.  
HERPES Y ESCOROFULAS. Se curan los humores de todas clases; miseria fisiológica, enfermedades y exesos, restos de sífilis, etc., etc., con el Jarabe de extracto de hojas frescas de nogal iodado; frasco, cuatro pesetas; Pomada, 2.  
TONIFERA DIGESTIVA. Cura la perturbación digestiva y la acidez, las acedias, dispepsias y todas las afecciones anómalas del estómago, vómitos de las embarazadas, etcóteras, según el agente para abrir el apetito; caja, cinco pesetas. Se remite por cinco pesetas cincuenta céntimos. Sacramento, 2, farmacia.  
ENFERMEDADES DE LA MUJER. Se curan las relaciones, irritaciones de la matriz, hujes, estreñimiento.

erupciones, histerismo, dolores generales, inapetencia, etcótera, con el Antídoto ruso; frasco, cinco pesetas. Sacramento, 2, farmacia.  
REFRESCO. La esencia de Zarzaparrilla concentrada de Izquierdo, es el mejor y el más inocuo atemperante y indigestivo, diurético y depurativo; frasco, una peseta.  
ALMORRANAS. Se curan las más rebeldes en cuarenta y ocho horas con el Bálsamo antimorroidal de F. I. Izquierdo; frasco, dos pesetas cincuenta céntimos; se remite a provincias por tres pesetas. Sacramento, 2, farmacia.  
BILIOSOS. Se extingue la bilis y la acedia con la Magnesia doble antihistérica de Izquierdo; frasco, dos pesetas.  
PURGANTES. Las Píldoras salulféras, de Fernandez Izquierdo, purgan suavemente y depuran la sangre de los herpéticos y mal humorados; caja, con 50 píldoras, tres pesetas. Por dos reales más va certificada.  
MALES NERVIOSOS. Todas las afecciones nerviosas tienen por específico para curarse el Monobromuro de almidón de Wurtz, que en Grijas preparada por F. Izquierdo, se usan con mucho éxito; caja, cinco pesetas.  
ESTERILIDAD, RELAJACION. Nuestras bizmas tienen el privilegio de ser aceptadas por los médicos y las señoras, como inmejorables, porque siempre producen buenos resultados; precio, 6 pesetas.  
DESAYUNO PANANQUIER. Es el Desayuno Pananquier una especie de lavado del estómago, que digiere y expulsa, sin ser purgante ni vomitivo, los restos de alimentación no digerida y las mucosidades y saliva que caen en el estómago durante el sueño. Indispensable para curar los padecimientos del estómago y los catarros de las vías respiratorias; precio, 3 pesetas.  
ESTOMACICO PANANQUIER. (Tópico parche). Cura la gastralgia, dispepsia, catarro del estómago, precio, 5 pesetas.  
YOD-YUGLANDINA REGIA Y FERRUGINOSA DE PANANQUIER. Curación de las afecciones sostenidas por vicios humorales de la sangre, diátesis, enfermedades estentantes ó corrosivas; escrófula, herpes, afecciones de la piel, etcótera; remedio de toda miseria fisiológica que arruina al individuo; frascos de cinco y seis pesetas.  
SACRAMENTO, 2, FARMACIA.—MADRID

## LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según compruebe su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del frasco 850 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macías, Caballero de Gracia, 30 y 32, entransuelo.  
De venta en las principales perfumerías y peluquerías.  
EXPORTACION A PROVINCIAS

## NIÑAS HUERTA

Las Hermanas, 13. Importación directa de Ron de América, Ginebra de Holanda, Coñac de Burdeos. Vinos generosos de Málaga y Jerez de las mejores marcas. Compra y venta de botellas y barriles. Precios convencionales.

## VINOS SUPERIORES DE MESA

desde 650 pesetas los 16 litros. Jerez, Bordeaux, Champagne y licores de las mejores marcas. Mira hermano, Hortaleza, 15 ó Infantas, 4 y 6. Se sirve a domicilio.

## TOS

La única preparación que hace desaparecer toda clase de tos a las 24 horas, son las acreditadas Pastillas Maravillosas del Dr. Blas, que se venden en las principales farmacias de España.  
Depósito, Caballero de Gracia, 8, Madrid.  
Farmacia abierta toda la noche

## NUEVO RESTAURANT

(Situado en lo más céntrico de esta Corte)  
CARRERA DE SAN JERONIMO, 18, PRINCIPAL.  
En este vistoso comedor encontrará el público en general economía, asco y buen servicio.  
No equivocarse: (frente a la calle de Sevilla.)

## Tónico-genitales del doctor Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad.  
Cuentan veintiséis años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas a 3 reales; caja y por correo.—Dr. Morales, Carretas, 23, Madrid.

## MUEBLES

Completos mobiliarios al alcance de toda clase de fortunas.  
VENTA Alquiler VENTA a plazos

COMER BIEN Y BARATO  
Cubiertos de 2 pesetas en competencia con todos los de su clase.  
5, PASADIZO DE SAN GINES, 5

## LUNA, 11 LA CONFIANZA LUNA, 11

Almacén el mejor surtido y más barato de Madrid. Mobiliario para todas las fortunas. Alquiler de mobiliarios completos.

## AMACEN DE VINOS

DE ORA Y PEREZ  
Depositar, número 7 y 9  
de la calle de San Martín, número 8 (casi esquina a la del Arroyo)  
Se seleccionan los vinos más puros y finos al paladar, sin adulteración.  
El precio de los vinos, de 650 a 7 pesetas arroba, de 30 a 35 pesetas arroba y de 7 a 8 pesetas arroba, de 10 a 12 pesetas arroba, de 13 a 15 pesetas arroba, de 16 a 18 pesetas arroba, de 19 a 20 pesetas arroba, de 21 a 22 pesetas arroba, de 23 a 24 pesetas arroba, de 25 a 26 pesetas arroba, de 27 a 28 pesetas arroba, de 29 a 30 pesetas arroba, de 31 a 32 pesetas arroba, de 33 a 34 pesetas arroba, de 35 a 36 pesetas arroba, de 37 a 38 pesetas arroba, de 39 a 40 pesetas arroba, de 41 a 42 pesetas arroba, de 43 a 44 pesetas arroba, de 45 a 46 pesetas arroba, de 47 a 48 pesetas arroba, de 49 a 50 pesetas arroba, de 51 a 52 pesetas arroba, de 53 a 54 pesetas arroba, de 55 a 56 pesetas arroba, de 57 a 58 pesetas arroba, de 59 a 60 pesetas arroba, de 61 a 62 pesetas arroba, de 63 a 64 pesetas arroba, de 65 a 66 pesetas arroba, de 67 a 68 pesetas arroba, de 69 a 70 pesetas arroba, de 71 a 72 pesetas arroba, de 73 a 74 pesetas arroba, de 75 a 76 pesetas arroba, de 77 a 78 pesetas arroba, de 79 a 80 pesetas arroba, de 81 a 82 pesetas arroba, de 83 a 84 pesetas arroba, de 85 a 86 pesetas arroba, de 87 a 88 pesetas arroba, de 89 a 90 pesetas arroba, de 91 a 92 pesetas arroba, de 93 a 94 pesetas arroba, de 95 a 96 pesetas arroba, de 97 a 98 pesetas arroba, de 99 a 100 pesetas arroba.

## FOTOGRAFIA

Aparatos desde 10 pesetas en adelante. Productos químicos y demás accesorios. Especialidades para aficionados. Establecimiento THE CASTLE.  
Catálogos gratis.  
18, CRUZ 18, MADRID